



Avalan aranceles sin apoyo de PT; recuerdan 'deuda' con CSP

Reprocha Morena abstención petista

Advierten riesgos de concentrar el flujo comercial con Estados Unidos

MARTHA MARTÍNEZ
Y CLAUDIA SALAZAR

El aval de la Cámara de Diputados para imponer aranceles a mil 463 productos provenientes de China y otros países puso en evidencia un quiebre entre Morena y sus aliados del Partido del Trabajo (PT), cuya voto en abstención fue reprochado por el coordinador de la mayoría, Ricardo Monreal.

En el debate, la noche del martes, el zacatecano aseguró que Morena y el Partido Verde están en el camino correcto al apoyar a la Presidenta Claudia Sheinbaum y recordó que la Mandataria los apoyó en las elecciones del año pasado que les permitieron llegar a sus curules.

Monreal les dijo a los legisladores del oficialismo que sin Sheinbaum quizás no estarían ocupando una curul y aseguró que aprobar todas las iniciativas que envíe la Mandataria a la Cámara de Diputados es un acto de congruencia.

“A ella nos debemos la mayoría de los que estamos aquí sentados, incluyendo el de la voz, y eso yo no lo desconozco”, sostuvo el coordinador sin referirse a alguien en particular.

“Por eso hice un ofrecimiento en la campaña y dije, hasta lo firmé: ‘todas las iniciativas que me envíe la Presidenta las voy a aprobar, todas las iniciativas que me envíe la Presidenta las voy a votar en favor’, lanzó entre gritos de “¡Presidenta! ¡Presidenta!”.

Aseguró además que él sí podrá ir a Nuevo León, a Puebla o a Jalisco a decirle a industriales y sectores que pusieron aranceles para proteger a sus sectores.

“Voy a ir a Zapotlanejo, Jalisco, y voy a decirles: ‘yo voté en favor para proteger tu industria’. Y voy a hablarle de tú a tú a los industriales y decirles: ‘tú, que me satanizaste toda la vida de que la izquierda te iba a destruir,



hoy te estamos protegiendo".

La reforma a la Ley de los Impuestos Generales de Importación y de Exportación fue aprobada con 278 votos a favor de Morena y el Partido Verde, 25 en contra de Movimiento Ciudadano y 136 abstenciones de PAN, PRI, tres legisladores de MC y la bancada del Partido del Trabajo.

La votación se registró ayer por la madrugada.

El coordinador del PT, Reginaldo Sandoval, advirtió que la concentración del comercio en un sólo destino hace vulnerable a la economía mexicana y recordó que en la actualidad Estados Unidos concentra el 43 por ciento de las importaciones totales del País y es el destino del 83 por ciento de las exportaciones.

"Se corre el riesgo de que en lugar de apoyar una estrategia comercial que diversifique el comercio exterior, y con ello disminuya la intensidad de los choques externos, se dé un impulso adicional a la concentración de comercio mexicano con Estados Unidos, ya de por sí en un nivel muy alto", alertó.

El legislador agregó que un incremento abrupto en los aranceles, especialmente a bienes intermedios, podría generar en el corto plazo presiones inflacionarias, y dijo que la reforma tampoco garantiza la reindustrialización, porque esta depende de fac-

Flujo internacional

Intercambio comercial con algunos de los países a los que les aplicaron aranceles:

(En millones de dólares al 2025)

PAÍS	EXPORTACIONES	IMPORTACIONES
China	6,959	96,848
Taiwán	1,247	29,413
Corea del Sur	4,895	16,993
Vietnam	329	15,185
Brasil	3,209	8,516
India	1,425	6,694
Indonesia	555	2,742

Fuente: Secretaría de Economía

tores como la inversión y el acceso al crédito, entre otros.

El también petista Adrián González Neveda llamó a no ver como si fuera designio divino la integración de un socio que últimamente ha manifestado que busca vasallaje, sometimiento, y no entendimiento entre pares.

Aseguró que su bancada defienden el acercamiento con el bloque integrado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica (BRICS), que en la actualidad representa el 40 por ciento del PIB mundial, mientras que Estados Unidos aporta sólo el 25 por ciento.

"Buscamos y defendemos un acercamiento con los BRICS, no estamos de acuerdo en aumentar tarifas

Ricardo Monreal

Coordinador
morenista

■■■ A ella nos debemos la mayoría de los que estamos aquí sentados, incluyendo el de la voz, y eso yo no lo desconozco".

arancelarias a China, Brasil, Taiwán, Corea del Sur. No pensamos que en este momento sea el mensaje que debemos mandar al mundo y a estos posibles socios", afirmó.



Alfredo Moreno Espinosa

ENTRE SONRISAS. En la última sesión ordinaria del año, legisladores aprovecharon para tomarse la foto del recuerdo previo al receso navideño.